



Consejo
Económico y Social
de Castilla y León

Prensa

Jornada en Valladolid, 1 de diciembre 2016
"Oportunidades y Retos en Castilla y León"



DIARIO DE CASTILLA Y LEÓN

DEL SIGLO XXI

JUNTA

Agricultura admite una plaga de topillos en siete comarcas

La Consejería de Agricultura reconoció ayer el nivel de «plaga» de topillos en 7 comarcas de Castilla y León, autorizando el uso de veneno y la quema de rastros. **PÁG. 4**



CLUB DE PRENSA

Sindicatos y patronal piden invertir contra la despoblación **PÁGS. 6 A 8**

BURGOS

C's defenderá ante Rivera, si es viable, la moción de censura

Ante un Tudanca «con esperanza» de que el proceso contra el alcalde Lacalle fructifique, C's confirmó ayer que defenderá ante Rivera la moción de censura. **PÁGINA 9**

El objetivo de déficit se relaja en 56 millones para la Comunidad

- Castilla y León votó a favor del pacto que fija el límite en el 0,6%, con un aumento de un décimo
- La batalla de Economía se centra ahora en mejorar las entregas a cuenta del próximo ejercicio

FÉLIX VILLALBA VALLADOLID

La consejera de Economía, Pilar del Olmo, salió ayer «satisfecha» de la reunión del Consejo de Política Fiscal y Financiera, ya que regresa a la Comunidad con 56 millones de euros en el bolsillo, una cantidad que coincide, más o menos, con lo que Castilla y León tiene que pagar en un mes por la factura farmacéutica. Es lo que representa la décima en que se ha flexibilizado el objetivo de déficit para el próximo ejercicio, que será del 0,6%.

No se trata de dinero contante y sonante, sino de la posibilidad de incrementar el gasto sobre los ingresos previstos en 56 millones más. Lógicamente, para disponer de ese dinero hay que recurrir al endeudamiento. Por tanto, el acuerdo alcanzado ayer en Madrid para un déficit del 0,6% supone que la Comunidad podrá tener un déficit de unos 336 millones de euros. Por supuesto, las cifras son solo estimaciones, ya que aún ni siquiera hay presupuesto.

Pilar del Olmo calificó el acuerdo como «satisfactorio», sobre todo teniendo en cuenta el punto de partida. Antes de la última modificación de los objetivos para este año y el próximo, se partía de un 0,1% para 2017. En abril, se produjo el acuerdo entre las Comunidades Autónomas y el Gobierno para establecer el objetivo de 2016 en el 0,7 y el de 2017 en el 0,5%.

Ahora se eleva una décima ese 0,5%, lo que ha sido posible tras un acuerdo entre el PP y el PSOE, que inicialmente reclamaba un 0,7%. Sin embargo, no todas las autonomías gobernadas por los socialistas respetaron el pacto, ya que Baleares y Valencia sumaron su voto negativo al de los catalanes.

Castilla y León votó a favor del 0,6%. Del Olmo consideró «de agradecer» el cambio que se produjo ayer en la reunión respecto a las del pasado, ya que el Gobierno central «antes era inflexible». «Es

importante que haya habido flexibilidad», dijo la consejera. El cambio coincide con la presencia de la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, acompañando al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro. Preguntada al respecto, Del Olmo señaló que la vicepresidenta «es una persona que tiene bastante cintura y ha comprendido lo que nos pasa a las Comunidades Autónomas».

La satisfacción de la Junta de Castilla y León es, pese a todo, relativa. Lo de ayer fue una batalla más en la gran guerra de la Comunidad contra un modelo de financiación que le perjudica y un repar-

La relajación del déficit surge tras un acuerdo entre el PP y el PSOE

Pilar del Olmo no ve sentido a la previsión de rebaja de las entregas a cuenta

to injusto del objetivo del déficit. Sobre este último punto, Del Olmo recordó una vez más que el gasto público asumido por las autonomías supone un tercio del total del Estado y sin embargo a las Comunidades Autónomas no les corresponde un tercio del déficit. Si fuera así, el déficit de Castilla y León podría superar el 1%.

En cualquier caso, la consejera de Economía castellano y leonesa deja claro que el interés de la Junta «no es tener más déficit», sino disponer de más dinero para cubrir los servicios que presta. En ese sentido, si lo recibido siempre ha sido insuficiente para cubrir los



Pilar del Olmo, ayer, con el ministro Cristóbal Montoro. ICAL

costes, el panorama para el próximo año inicialmente es peor.

El Gobierno de la nación anunció en octubre una estimación de entregas a cuenta para 2017 que a Castilla y León le suponen una reducción de aproximadamente cien millones de euros. Con ello, «no

tengo suficiente para hacer el presupuesto», comentaba ayer Del Olmo a este periódico.

La consejera planteó el problema en el Consejo de Política Fiscal y Financiera y su reclamación de unas mayores entregas a cuenta para el próximo ejercicio y un cam-

bio posterior del modelo de financiación autonómica.

Ayer no obtuvo respuesta, ya que el Ejecutivo considera que no puede decir nada hasta que no cuente al menos con un proyecto de presupuesto.

Las estimaciones provisionales que ha hecho el Gobierno de Rajoy se hacen en base a una prórroga de los presupuestos de este año. Pilar del Olmo confía en que, en la elaboración de las cuentas del próximo año, el Ejecutivo central «repase» esas cifras y ofrezca a la Comunidad unas entregas a cuenta como poco iguales a las de 2016.

Para Del Olmo «no es coherente» que a otras autonomías la previsión les suponga un aumento y a Castilla y León una reducción, máxime teniendo en cuenta que las entregas de 2016 se hacen en relación a la liquidación del presupuesto de 2014, cuando la economía nacional creció un 1,4%, y las de 2017 se establecen en función del ejercicio de 2015, con un aumento del PIB que fue más del doble, el 3,2%.

Pilar del Olmo espera que la cifras finales de las entregas a cuenta sean «otras diferentes», ya que las provisionales «derivan de una especie de congelación» que no se corresponde con la realidad económica. Pero esa será la siguiente batalla y de momento a la Junta le toca disfrutar de la satisfacción moderada del resultado de ayer en la que el botín está representado por ese nuevo objetivo del déficit para 2017 del 0,6%, una décima más que puede suponer ganar un margen en 56 millones de euros.

La satisfacción no es total, como recalca la consejera, porque el reparto del esfuerzo del déficit sigue lejos de 33% que correspondería a las Comunidades si se tiene en cuenta el porcentaje de gasto público que asumen. Pero sobre todo, el temor está en que la próxima batalla, la de las entregas a cuenta, de momento no va bien.



Pablo Lago, director de EL MUNDO CASTILLA Y LEÓN, Santiago Aparicio, presidente de Cecale, Ángel Hernández, líder de CCOO, y Faustino Temprano, de UGT. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

Sindicatos y patronal reclaman inversiones para poder detener la sangría demográfica

Coinciden en que el mantenimiento de los servicios sociales debe ser el destino de la nueva subida de impuestos

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA
VALLADOLID

Los agentes sociales y económicos confían en las posibilidades de la economía de Castilla y León, pero reclaman actuaciones para atajar las amenazas que se presentan. La pérdida de población es una de ellas y tanto la patronal de Cecale como los sindicatos UGT y CCOO coinciden en la necesidad de frenar la pérdida de población, para lo que reclaman planes específicos para aquellas zonas donde la situación es más preocupante, como Soria.

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, y los secretarios general de UGT y CCOO en Castilla y León, Faustino Temprano y Ángel Hernández, respectivamente, participaron ayer en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, con la colaboración del Consejo Económico y Social. El debate, moderado por el director del periódico, Pablo Lago, abordó las *Oportunidades y retos de Castilla y León*.

Los tres coincidieron en calificar la demografía de la Comunidad como un «reto importante» ante el que hay que actuar. Por ello, el presidente de Cecale reclamó la elaboración de un plan estratégico para atajar el problema. Para Santiago Aparicio, el punto de partida debe ser Soria, donde «tenemos un gravísimo problema», con un 28% de personas mayores de 65 años y una previsión de descenso de la población por debajo de las 80.000, según el representante de la patronal.

«Soria puede ser la punta de lanza» en la lucha contra la despoblación, señaló, dado que es una de las provincias españolas en las que la Unión Europea ha dicho que hay que actuar por haber caído hasta los 12 habitantes por kilómetro cuadrado. La idea de Aparicio es aplicar un plan en Soria y luego extenderlo, pero «combinando normativa» para atraer inversiones al medio rural, y eliminando trabas actuales, ya que hoy en día «hacer un plan donde no

SANTIAGO APARICIO

«Soria puede ser la punta de lanza. Hay que empezar a aplicar un plan estratégico en Soria y luego extenderlo»

ÁNGEL HERNÁNDEZ

«Hay que primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas. Se necesita un plan para las de interior»

FAUSTINO TEMPRANO

«Hay que pensar más en región y menos en provincialismo. No puede haber un plan de dinamización por provincia»

hay polígonos es imposible», explicó el presidente de Cecale.

El representante de CCOO abogó por una mayor tecnificación del campo e intensificar el desarrollo de la industria agroalimentaria para fijar población en el medio rural. Asimismo, considera que es necesario «primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas». «Se necesita un plan para las zonas de interior», pues el problema «no se soluciona con la financiación autonómica». Para Ángel Hernández, es necesaria la implicación europea, por lo que reclamó «financiación específica, europea y española».

Faustino Temprano coincidió en la importancia de abordar el reto demográfico y consideró apropiada la idea del plan de dinamización para Soria que surgió de las Cortes. Recordó que es el segundo específico que existe en la Comunidad después del de la minería. Sin embargo, en este punto Temprano lanzó una advertencia: «Es importante hacer au-

tonomía y hacer región. No puede haber un programa de dinamización por cada provincia».

El secretario general de UGT destacó la «diferencia abismal» en renta per cápita, pero la solución no puede ser, a su juicio, dividir los recursos. «Deben ser fondos comunes», afirmó, «y aprovecharlos bien para acercar a las provincias». «Hay que pensar más en región y menos en provincialismo», sentenció.

Los contretulios también se pronunciaron sobre la nueva subida de impuestos indirectos que se espera que salga mañana del Consejo de Ministros. Santiago Aparicio insistió en que esas subidas deben servir para sostener el estado de bienestar. Ángel Hernández destacó el carácter injusto de los impuestos indirectos pero asumió la subida como mal menor si se dedica a servicios sociales. Faustino Temprano fue más escéptico, ya que considera que el estado de bienestar puede mantenerse sin aumentar impuestos.



SANTIAGO APARICIO CECALE

«La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando»

F.R. / F.V. VALLADOLID

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, reclamó ayer una armonización fiscal que «es clave para competir en igualdad de condiciones». El representante de la patronal defendió la unidad del mercado y constató las distorsiones que provocan las diferencias fiscales entre las autonomías. «La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando en Castilla y León».

Es una de las desventajas de la Comunidad, mayor aún para las provincias más cercanas a la capital de España, aunque Aparicio destacó que afecta a todas debido al acortamiento de las distancias gracias a las mejoras en infraestructuras.

Además de señalar el reto demográfico, para el que el presidente de los empresarios de Castilla y León pidió «hacer un plan estratégico», Aparicio puso de relieve el «potencial industrial» de la Comunidad Autónoma, que todavía puede desarrollarse más, a su juicio, debido a la «situación estratégica» del territorio castellano y leonés. Una de las trabas para ese desarro-



Santiago Aparicio. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

llo, insistió, son las diferencias fiscales.

El presidente de Cecale, en respuesta a preguntas formuladas por el público, no consideró necesaria una reforma administrativa profunda. En concreto, defendió el papel que juegan las diputaciones provinciales. «Son necesarias para vertebrar el territorio y dan servicio a los ayuntamientos», explicó.

No obstante, Santiago Aparicio cree necesarios algunos ajustes. «Otra cosa es», dijo, «la cantidad de asesores que hay alrededor de los

políticos». Por ello, reclamó una reducción de este tipo de personal.

Al mismo tiempo, la patronal ve necesario evitar «las duplicidades» en los servicios, que a veces «se multiplican por tres», en alusión a las tres administraciones, central, autonómica y local. «No se puede estar dando los mismo servicios en tres ámbitos diferentes», afirmó el presidente de Cecale.

La subida de impuestos indirectos que se prevé que apruebe hoy el Consejo de Ministros provocó el interés

del público, que hizo varias preguntas al respecto. Aparicio defendió la aplicación de incrementos en los impuestos indirectos frente a las subidas en los directos. «Hay que mantener el estado de bienestar», explicó para añadir que «tiene que hacerse a través de los impuestos indirectos». A su juicio, la subida prevista «no va a afectar a la competitividad de las empresas». Lo que sí es más preocupante en relación a dicha competitividad es la previsión de incremento de los precios del petróleo, comentó

ÁNGEL HERNÁNDEZ CCOO

«Que la industria llegue al 20% del PIB es alcanzable»

F.R. / F.V. VALLADOLID
Castilla y León tiene un peso relevante en la industria española y para el secretario general de CCOO en la Comunidad, Ángel Hernández, que «la industria llegue al 20% del PIB es un objetivo perfectamente alcanzable».

El líder sindical considera que, para lograrlo, el primer paso es «amarrar lo que tenemos». Otra medida en el mismo camino sería hacer una política «discriminatoria» de ayudas para las empresas, apostando fundamentalmente por la autóctonas. Se trataría de «estimular su crecimiento» a través de la inversiones en I+D+i. Hernández aclaró que las empresas foráneas instaladas en la Comunidad tienen



Ángel Hernández. PABLO REQUEJO

capacidad suficiente para hacer ellas solas esas inversiones debido a su tamaño.

La propuesta del secretario general de CCOO pasa por «incrementar el volumen» de las empresas de Castilla y León. A este respecto lanzó una crítica contra las políticas actuales. «Se está invirtiendo dema-

siado dinero, ineficazmente, en fomentar los autónomos, cuando el esfuerzo debería ser incrementar el volumen de las empresas».

Además de apostar por una mayor tecnificación del sector primario y por la creación de valor añadido a través de la industria agroalimentaria, Hernández reclamó un impulso al sector servicios, «que debería ser de nuevas tecnologías».

Otro campo en el que Hernández cree que hay recorrido es en «algo que es nuestro y no nos lo puede quitar nadie, que es el castellano. Debemos ponerlo en valor», dijo, y propuso ligar el idioma con el patrimonio histórico y el turismo de interior.

FAUSTINO TEMPRANO UGT

«Tenemos que subir salarios para que haya más consumo»

F.R. / F.V. VALLADOLID
El empleo es «el principal problema» en Castilla y León, según el secretario general de UGT en la Comunidad, Faustino Temprano. El líder sindical apostó por un incremento de los salarios para favorecer el consumo y así incrementar el negocio en las empresas y, por tanto, la necesidad de contratar más personal.

«El empresario necesita trabajadores cuando tiene que aumentar la producción porque crecen las ventas y para ello se necesita más consumo», señaló Temprano. En este sentido, para el representante de UGT «el problema son los salarios». A su juicio, es necesario subirlos «para que con trabajadores más ricos haya más



Faustino Temprano. PABLO REQUEJO

consumo». «No es una cuestión de recuperar poder adquisitivo», matizó, sino «de recuperar salario».

En este sentido, explicó que los trabajadores, con la crisis económica, apostaron por el mantenimiento del empleo frente a los salarios y, a su entender, ha llegado el momento de provocar un

cambio a través de la negociación colectiva.

UGT propone subidas salariales en una banda que va desde el 1,8 al 3% y, al mismo tiempo, incrementar el Salario Mínimo Interprofesional, que sigue siendo la referencia en muchos convenios. Su propuesta es que el SMI aumente inicialmente hasta los 800 euros y que en 2020 se sitúe en los 1.000 euros.

Además, el sindicalista incidió en que el problema del empleo afecta especialmente a los jóvenes, lo que está provocando una pérdida de activos en la Comunidad. Asimismo, recaló que el empleo que se genera no es de calidad y recaló que «la reforma laboral no ha puesto las bases» para ello.

Barrios: «Hay que apostar por el conocimiento para crecer»

El presidente del CES insiste en reindustrializar para lograr un empleo «estable y de calidad»

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA

VALLADOLID

El conocimiento y el valor humano de Castilla y León. Esas son las claves por las que debe apostar la Comunidad si quiere mantener la senda del crecimiento. Así lo asegura el presidente del Consejo Económico y Social (CES), Germán Barrios, cuando afirma: «Hay que apostar por el conocimiento para fortalecer y consolidar el crecimiento».

Barrios, en el transcurso de su intervención en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN y el CES 'Oportunidades y retos de Castilla y León', vino a recordar los años de expansión de la economía castellano y leonesa, pero matiza que esos números positivos son «en gran medida» fruto de lo que denomina «viento de cola», como los hasta ahora bajos precios del petróleo o las fuerte bajada de los tipos de interés del Banco Central Europeo.

Vientos que «han sido de bonanza, pero que pueden cambiar», puntualiza Germán Barrios, quien

explica que será, en ese momento, cuando habrá que buscar alternativas. Es ahí donde debe aparecer esa apuesta por «el conocimiento y por el capital humano como clave del cambio en el modelo productivo», explica. Y todo ello orientado hacia la «investigación».

«La industria que necesitamos será competitiva y creará empleo si el conocimiento es su valor añadido», aclara el máximo responsable del Consejo Económico y Social, quien insiste en exigir que Castilla y León incremente su presupuesto en I+D+i «hasta alcanzar nuevamente el objetivo del 3%».

En este punto, Germán Barrios plantea la necesidad de analizar las «debilidades y fortalezas» de Castilla y León para elaborar estrategias a largo plazo con «visión de Comunidad con el objetivo de que nosotros mismos seamos capaces de impulsar el crecimiento económico».

Entre las debilidades, Barrios cita el envejecimiento de la población, la dispersión, las desigualda-



Germán Barrios, en un momento de su intervención en el Club de Prensa. P. REQUEJO

des entre el medio rural y el urbano, las dificultades para acceder al crédito, tanto de las empresas como de las familias, la alta tasa de paro, «todavía tenemos más de 177.000 desempleados» –matiza– y la «precariedad del empleo» que se crea

Barrios tiene claro que todo pasa, además de por esa apuesta por el conocimiento, por el reindustrializar Castilla y León. Una industria que es la que, según sus palabras, permitirá crear «un empleo estable y de calidad».

En cuanto a las fortalezas, el

presidente del CES resalta el alto nivel educativo, «refrendado ayer mismo por el informe TIMSS», indica, pero asegura que el problema se plantea en el sistema universitario, al que reclama que mire ya de una vez por todas hacia los campus de excelencia. «Tienen que convertir el conocimiento en talento y ser capaces de que exista una transferencia real entre los investigadores y el tejido productivo», asevera.

La Comunidad, además, debe aprovechar su «ideal situación geo-

«La Universidad tiene que convertir el conocimiento en talento»

«La autovía del Duero y la Valladolid-León deben ser preferentes»

gráfica», como eje prioritario en el Corredor Atlántico, y sectores industriales «maduros» como la automoción y la agroindustria, «que deben ser palancas de impulso para otros como los servicios en el automóvil y una agricultura que apueste por la calidad».

Fortaleza que, eso sí, Germán Barrios ve eclipsada por el hecho de que no se hayan desarrollado aún infraestructuras tan importantes como la autovía del Duero y la Valladolid-León, a las que el presidente del CES suma la Ávila-Maqueda, como vía alternativa a Madrid. «Autovías que deben ser objeto de atención preferente», finaliza.



PABLO REQUEJO

POLÍTICOS, EMPRESARIOS Y SINDICATOS. El Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN congregó en el auditorio del Consejo Económico y Social (CES) a empresarios, sindicatos y políticos. Personalidades entre las que destacan el presidente

de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero; el subdelegado del Gobierno, Luis Antonio Gómez; el procurador socialista y portavoz de Economía, José Francisco Martín; las procuradoras del PP, Mar González e Irene Cortés; y la gerente del EcyL, Rocío Lucas.

Sindicatos y patronal coinciden en que si suben impuestos deben mejorar los Servicios Sociales

Cecale reclama acabar con las duplicidades entre administraciones y se recorten sus gastos

S. FELIPE- Valladolid

Sindicatos y patronal vuleven a coincidir una vez más y reclaman que la posible subida de impuestos anunciada por el Gobierno de Rajoy deba servir para mejorar los Servicios Sociales. Así lo ponían sobre la mesa los secretarios generales de UGT y CC OO en Castilla y León, Faustino Temprano y Ángel Hernández, respectivamente, así como el presidente de la Confederación de Organizaciones Empresariales de Castilla y León, Santiago Aparicio, durante un acto organizado por el Consejo Económico y Social (CES) y el Club de Prensa de El Mundo-Dia-

rio de Castilla y León celebrado en la capital vallisoletana.

Aparicio declaró que, como norma general, la subida de impuestos conlleva una pérdida de competitividad empresarial, «algo que no conviene en un momento como este de despegue económico», aunque reconoció que en la conjuntura actuales «un mal menor» de cara a cumplir el objetivo de déficit que marca la UE y al mismo tiempo propiciará que no se recorte ni en Sanidad, Educación o Servicios Sociales. Eso sí, criticó que no se contemple un recorte en los gastos de funcionamiento de las administraciones al igual que la duplicidad de fun-



Pablo Lago, Santiago Aparicio, Germán Barrios, Ángel Hernández y Faustino Temprano

ciones entre Gobierno nacional, comunidades y administraciones locales.

De la misma opinión se mostraba Ángel Hernández, que reconoció que prefiere una subida de impuestos a recortar en Servicios Sociales. También apuntó que en los últimos tres años el empleo público ha descendido en más de 11.400 personas, por lo que planteó que no es necesario prescindir de más funcionarios y volvió a recalcar la posibilidad de afrontar una nueva reforma fiscal para que

«paguen más impuestos los que más tienen».

Por su parte, Faustino temprano, recalzó que la subida de impuestos que plantea el Gobierno no solucionará el problema de empleo en España e incidió en que la clave es reformar el IRPF y ajustarlo a la realidad de los salarios y a la bajada que han sufrido en los últimos años. Además, rechazó la obligatoriedad de cumplir el objetivo de déficit que marca la UE. Al igual que Hernández, indicó que las administracio-

nes necesitan más empleados públicos después de que durante muchos años no se repusieran las plazas perdidas por las obligadas jubilaciones.

También intervino el presidente del CES, Germán Barrios, quien reclamó que se produzca una transferencia real de conocimientos entre la universidad y sus grupos de investigación con el tejido empresarial, a la vez que aseguró que el reto pasa por apostar por el conocimiento como herramienta de desarrollo.



RESTAURANTE EL TRASHOQUERO

HUELE A LEÑA,
SABE A CARNE

TEL. 923 20 00 02

C/ La Flor 1
Santa Marta De Tormes · Salamanca
eltrashoguero@eltrashoguero.com
www.eltrashoguero.com

RIOJA VEGA
1882
Maridaje perfecto

90 PUNTOS PARKER
90 GUÍAPEÑÍN

90 Decanter
91 Wine Spectator

www.riojavega.com



► CULTURA

Juan Cháez aterriza con una exposición sobre tauromaquia en Valladolid

E.P. / VALLADOLID

El Museo Nacional de Escultura varía su repertorio y hasta el próximo 5 de marzo ofrece una exposición donde los fondos 'profanos' cobran el protagonismo que suelen tener en este espacio expositivo la temática religiosa y las imágenes de devoción.

Juan Cháez (1750-1809), artista malagueño contemporáneo de Goya, nos retrotrae a través de un conjunto de ocho grupos escultóricos en madera policromada a la génesis de la tauromaquia moderna, esa que "surgió a finales del siglo XVIII", su "época dorada", después de que el "pueblo llano" cogiera el testigo de la nobleza, a la que dejó de "interesar" lanzar toros, y se empezaron a estructurar las corridas "como hoy las conocemos".

De hecho, la exposición 'Armarse a la suerte. Figuras de la tauromaquia', organizada por la Junta y el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y que inauguró ayer el presidente del Ejecutivo autonómico, Juan Vicente Herrera, representa las "diferentes" suertes de la lidia del toro, según detallaron la directora del museo, María Bolaños, y el secretario general de la Consejería de Cultura y Turismo, José Rodríguez.

"Estamos en el siglo de la fiesta, de la diversión, en el origen de los espectáculos de masas", reconoció Bolaños, para incidir en que fue en esta época cuando las corridas comienzan a "estructurarse" tal y como "hoy las conocemos" y se construyen las primeras "plazas de toros" para acoger estos espectáculos de masas en las que los "nobles y el pueblo llano" se mezclaba.

► ECONOMÍA

Barrios: «La gran fortaleza económica de la Comunidad es su capital humano»

El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León afirma que las debilidades de la región son la atomización empresarial, el paro, la precariedad laboral o los bajos salarios

EUROPA PRESS / VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Germán Barrios, señaló como fortalezas de la Comunidad su capital físico, humano y social, con su conocimiento, infraestructuras y grandes industrias como la automoción y la agroalimentaria frente a debilidades como, entre otras, la atomización empresarial, el paro, la precariedad laboral y los bajos salarios o la dispersión y el envejecimiento. Barrios se expresó así en el marco de la jornada 'Oportunidades y retos de Castilla y León', que se desarrolló en la sede del CES, donde abogó por hacer un análisis de las debilidades y fortalezas para elaborar así una "estrategia" de Comunidad que suponga que ella misma apoye el crecimiento económico "tan importante" para el empleo.

Así, declaró que lo primero es hacer un análisis de la situación, que pasa por un crecimiento económico y de empleo en los últimos tres años, gracias a una recuperación de confianza que ha aumentado el consumo, también de competitividad y productividad, que ha aumentado la demanda interna, así como por factores externos que han supuesto un "viento de cola" que ha favorecido como la fluidez y liquidez de fondos marcada por el Banco Central Europeo (BCE), la depreciación del euro frente al dólar, bajos tipos y precio del petróleo, aunque las últimas noticias podrían cambiar éste último aspecto.

VIENTOS DE COLA El presidente del CES incidió en que estos "vientos de cola" no van a "dar más de sí", por lo que considera que hay



El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Germán Barrios (c.) durante el acto de ayer. / EUROPA PRESS

que apoyar factores "internos" y uno de los que considera "estratégico" es el conocimiento, "apostar por un activo como son las personas y su inteligencia".

En cuanto al análisis de las debilidades, Germán Barrios apuntó al factor poblacional, con envejecimiento, dispersión de población y "mala" o "distinta" distribución entre mundo rural y urbano, así como el "gran problema" del desempleo, con 177.000 parados y un empleo que se crea de carácter precario. "Tenemos que apostar por reindustrializar Castilla y León para tener más empresas que puedan generar empleo y tener más masa crítica", apuntó el

presidente del CES, quien añadió como otras debilidades el desarrollo empresarial, que es "demasiado atomizado", dado que hay muchas microempresas y hay que intentar que pasen a ser pequeñas o que éstas pasen a ser medias para generar empleo, pero para ello es necesario hacer frente a otra desventaja como el acceso al crédito, que se suma a la baja capacidad adquisitiva de las familias por los bajos salarios.

Frente a estas circunstancias, Germán Barrios señaló como fortalezas el nivel educativo "muy bueno" con el que cuenta Castilla y León, por el que cree que hay que apostar, a pesar del problema del

sistema universitario, que tiene como asignatura pendiente la transferencia del conocimiento, dado que la investigación no llega a las empresas para que pueda aplicarse a la innovación.

Otra de las ventajas de la región, según Barrios, es su situación geográfica, dada su extensión, que es un eje "prioritario" en el corredor atlántico, por lo que apostó por potenciar las áreas logísticas. Este "capital físico" cuenta con muchas infraestructuras y considera que la Comunidad no debe ser "nudo de cierre" sino "de paso", es decir, que sus infraestructuras no sólo para comunicar la región con Madrid sino con el resto de Europa.

► SOLIDARIDAD

La Reina Sofía insta al Banco de Alimentos de Salamanca a "seguir con esta labor necesaria"

E.P. / SALAMANCA

La Reina Sofía visitó ayer las instalaciones del Banco de Alimentos de Salamanca, donde mantuvo un encuentro con sus responsables y donde conoció la labor desempeñada por sus voluntarios. Pasadas las 12.00 horas, la Reina llegó a las dependencias del Banco en Mercasalamanca y, tras un saludo por parte de las autoridades, accedió a las oficinas para que el presidente de esta organización en Salamanca, Godofredo García, le explicase los proyectos puestos en marcha.

Posteriormente, visitó las instalaciones acompañada por la de-

legada del Gobierno en Castilla y León, María José Salgueiro, la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Alicia García, el presidente de la Diputación Provincial, Javier Iglesias, el presidente de la Federación Española del Banco de Alimentos, Nicolás Palacios, y el secretario de la Fundación Reina Sofía, José Luis Nogueira.

Durante el recorrido la Reina se ha interesado por las actividades desempeñadas por el Banco en Salamanca, como la zona de sellado de huevos, que permite la "exportación" de este producto al resto de sedes en la Comunidad, o las ces-



La Reina Sofía durante su visita al Banco de Alimentos de Salamanca. / EFE

tas navideñas que entregarán a familias con hijos menores.

En esta visita, Doña Sofía fue saludando a la treintena de voluntarios que diariamente colabora con el Banco, además de conocer sus impresiones con algunos de ellos sobre la labor que desempeñan en esta organización. Sobre la reunión, el presidente de la Federación Española del Banco de Alimentos, Nicolás Palacios, manifestó tras la visita que la Reina les "ha animado a seguir en esta labor necesaria".

Como anécdota, antes de la foto de familia con los voluntarios y del aplauso de los voluntarios presentes en las instalaciones, uno de los colaboradores, Antonio Luis Álvarez, quiso regalar a la Reina una insignia con un botón charro, característico de la provincia, un detalle que agradeció ante los medios de comunicación que acudieron al lugar.

La Comunidad acepta el déficit del 0,6% pero pide entregas a cuenta

◆ Del Olmo remarca que la exigencia pasa por contar con los recursos suficientes en 2017

EFE | MADRID

La Junta votó a favor de limitar el déficit autonómico al 0,6% del PIB, pero la consejera de Economía y Hacienda, Pilar del Olmo, remarcó que «lo más importante» es que haya unas «buenas entregas a cuenta» para contar con recursos suficientes para 2017. A la salida de la reunión del Consejo de Política Fiscal y Financiera, celebrado en Madrid, Del Olmo mostró su «satisfacción» por el resultado del encuentro, presidido por la vicepresidenta del Gobierno y ministra de la Presidencia y para las Administraciones Territoriales, Soraya Sáenz de Santamaría, y el ministro de Hacienda y Función Pública, Cristóbal Montoro.

La consejera destacó la variación respecto a lo que inicialmente estaba previsto, al pasar del 0,5 al 0,6% ya que «hasta ahora» el planteamiento llevado por el Ministerio a los anteriores CPFF «era inflexible», aunque añadió que su departamento era partidario de más margen, hasta alcanzar el 0,7%.

Del Olmo atribuyó esa flexibilidad a que la vicepresidenta «tiene mucha mano» y «bastante cintura» para abordar este tipo de situaciones que afectan a las comunidades autónomas. «Sabe negociar y ha comprendido lo que nos pasa a las autonomías», resumió sobre el papel de Sáenz de Santamaría en la reunión y las



Un momento del encuentro celebrado en Madrid, ayer. FERNANDO ALVARADO

negociaciones previas.

Sin embargo, más allá del logro por la ampliación del margen de déficit, que en el caso de Castilla y León equivale a disponer a través del endeudamiento de 56 millones de euros, Del Olmo alertó de que «más que pedir tanto déficit» lo que resulta necesario es contar con una nueva financiación autonómica.

La consejera insistió en que el déficit significa «más deuda que

hay que pagar», por lo que ha insistido en que es más importante que el Ministerio modifique las entregas a cuenta provisionales que notificó en octubre pasado y que «bajan de manera considerable» respecto a las notificadas para 2016, lo que ha atribuido a que el modelo de financiación es «malo malísimo».

En este contexto, puntualizó que hay comunidades autónomas «que se quejan y les crecen

los ingresos del modelo», mientras que en el caso de Castilla y León puede afrontar una «bajada muy importante».

El CPFF aprobó la nueva senda de consolidación fiscal para los próximos años y un objetivo de déficit autonómico del 0,6% del PIB para 2017, con el voto en contra de Cataluña, la Comunidad Valenciana y Baleares. Además, para el 2018 el tope de déficit de las comunidades será del 0,3%.

El salario mínimo será desde hoy de 707 euros

■ No fue una gran sorpresa porque el PSOE ya había anunciado hacía semanas su disposición a negociar la senda de consolidación fiscal que el Ejecutivo debe llevar cada año al Congreso junto al techo de gasto de los Presupuestos. Pero eso no rebaja el impacto del primer gran pacto sellado entre el Gobierno y el partido mayoritario de la oposición desde la investidura de Mariano Rajoy. Si nada se tuerce, el 15 de diciembre el grupo parlamentario socialista votará 'sí' a los objetivos de déficit y deuda para el próximo año. Una decisión que amenaza con volver a agitar su patio interno.

Pero el cable al Ejecutivo — que hoy aprobará por decreto ley la subida del salario mínimo interprofesional a 707 euros — para no bloquear el trámite previo a la aprobación de las cuentas públicas no saldrá, aún así, gratis al PP. Ese es al menos el relato de los socialistas que ayer se esforzaron en exhibir sus condiciones, unas horas antes de que las comunidades autónomas se reunieran con la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría y el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, en el Consejo de Política Fiscal y Financiera. Pero no solo el PSOE sacó pecho, el Gobierno también mostró su satisfacción por «la nueva etapa».

Los sindicatos ven como «un mal menor» la subida de impuestos

EFE | VALLADOLID

UGT y CC OO en Castilla y León y la patronal Cecale consideran como un «mal menor» la subida impositiva que plantea el gobierno en bebidas y tabaco, siempre que se traduzca en bienestar para los ciudadanos, aunque los sindicatos advirtieron de que el IRPF no se toca. En un encuentro celebrado ayer en la sede del Consejo Económico y Social en Valladolid, los sindicatos abordaron varios temas relacionados con el futuro de la Comunidad, especialmente en relación con el empleo y el mantenimiento de los servicios sociales.

El líder regional de UGT, Faustino Temprano, subrayó que la única línea roja a la hora de acometer subidas impositivas será la del IRPF que, en su opinión, no solo no habría que subir, sino que además «habría que bajar».



Lago, Aparicio, Germán Barrios, Hernández y Temprano. R. GARCÍA

De igual manera se expresó el secretario general de CC OO, Ángel Hernández, quien argumentó que «gobernar es optar», por lo que justificó esta subida de

impuestos. Asimismo, aseguró que el sistema recaudatorio de impuestos podría incluir algunas medidas, como un IVA progresivo en función de la renta.

Maillo dice no aspirar a la secretaría general del PP

EFE | ZAMORA

El vicesecretario de Organización y Electoral del PP, Fernando Martínez-Maillo, aseguró ayer que no aspira a la secretaría general del partido en el próximo congreso nacional porque es «un político de provincias» y lleva «muy poquito tiempo» en Madrid. Martínez-Maillo, preguntado por los periodistas en Zamora por la posibilidad que acceda a la secretaría general del PP en sustitución de María Dolores Cospedal en el congreso de febrero, aseguró que está «muy satisfecho» de la responsabilidad que le han dado en la dirección nacional del PP. «No aspiro absolutamente a nada más, a hacer bien mi trabajo o a tratar de hacerlo lo mejor posible», agregó el vicesecretario de Organización de los populares.

Sobre la posibilidad de cam-

biar el sistema de elección y representación del partido para acercarlo al de primarias de otras formaciones, comentó que no va a copiar los errores de otros partidos pero el PP está «abierto al debate» y a mejorar el sistema de participación de los afiliados.

«¿Hasta dónde llegaremos? Eso lo decidirá primero la propuesta de ponencia y luego las enmiendas y la votación», explicó Martínez-Maillo, que es uno de los redactores de esa ponencia y que subrayó que el texto se debatirá de forma asamblearia con participación de los tres mil compromisarios que acudan al congreso. En cualquier caso, recordó que el sistema de elección del PP es «tan democrático como los demás» y que otros partidos que celebran primarias, cuando no les interesan, «sellan la cerradura».



Pablo Lago, director de EL MUNDO CASTILLA Y LEÓN, Santiago Aparicio, presidente de Cecale, Ángel Hernández, líder de CCOO, y Faustino Temprano, de UGT. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

Sindicatos y patronal reclaman inversiones para poder detener la sangría demográfica

Coinciden en que el mantenimiento de los servicios sociales debe ser el destino de la nueva subida de impuestos

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA
VALLADOLID

Los agentes sociales y económicos confían en las posibilidades de la economía de Castilla y León, pero reclaman actuaciones para atajar las amenazas que se presentan. La pérdida de población es una de ellas y tanto la patronal de Cecale como los sindicatos UGT y CCOO coinciden en la necesidad de frenar la pérdida de población, para lo que reclaman planes específicos para aquellas zonas donde la situación es más preocupante, como Soria.

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, y los secretarios general de UGT y CCOO en Castilla y León, Faustino Temprano y Ángel Hernández, respectivamente, participaron ayer en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, con la colaboración del Consejo Económico y Social. El debate, moderado por el director del periódico, Pablo Lago, abordó las *Oportunidades y retos de Castilla y León*.

Los tres coincidieron en calificar la demografía de la Comunidad como un «reto importante» ante el que hay que actuar. Por ello, el presidente de Cecale reclamó la elaboración de un plan estratégico para atajar el problema. Para Santiago Aparicio, el punto de partida debe ser Soria, donde «tenemos un gravísimo problema», con un 28% de personas mayores de 65 años y una previsión de descenso de la población por debajo de las 80.000, según el representante de la patronal.

«Soria puede ser la punta de lanza» en la lucha contra la despoblación, señaló, dado que es una de las provincias españolas en las que la Unión Europea ha dicho que hay que actuar por haber caído hasta los 12 habitantes por kilómetro cuadrado. La idea de Aparicio es aplicar un plan en Soria y luego extenderlo, pero «combinando normativa» para atraer inversiones al medio rural, y eliminando trabas actuales, ya que hoy en día «hacer un plan donde no

SANTIAGO APARICIO

«Soria puede ser la punta de lanza. Hay que empezar a aplicar un plan estratégico en Soria y luego extenderlo»

ÁNGEL HERNÁNDEZ

«Hay que primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas. Se necesita un plan para las de interior»

FAUSTINO TEMPRANO

«Hay que pensar más en región y menos en provincialismo. No puede haber un plan de dinamización por provincia»

hay polígonos es imposible», explicó el presidente de Cecale.

El representante de CCOO abogó por una mayor tecnificación del campo e intensificar el desarrollo de la industria agroalimentaria para fijar población en el medio rural. Asimismo, considera que es necesario «primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas». «Se necesita un plan para las zonas de interior», pues el problema «no se soluciona con la financiación autonómica». Para Ángel Hernández, es necesaria la implicación europea, por lo que reclamó «financiación específica, europea y española».

Faustino Temprano coincidió en la importancia de abordar el reto demográfico y consideró apropiada la idea del plan de dinamización para Soria que surgió de las Cortes. Recordó que es el segundo específico que existe en la Comunidad después del de la minería. Sin embargo, en este punto Temprano lanzó una advertencia: «Es importante hacer au-

tonomía y hacer región. No puede haber un programa de dinamización por cada provincia».

El secretario general de UGT destacó la «diferencia abismal» en renta per cápita, pero la solución no puede ser, a su juicio, dividir los recursos. «Deben ser fondos comunes», afirmó, «y aprovecharlos bien para acercar a las provincias». «Hay que pensar más en región y menos en provincialismo», sentenció.

Los contertulios también se pronunciaron sobre la nueva subida de impuestos indirectos que se espera que salga mañana del Consejo de Ministros. Santiago Aparicio insistió en que esas subidas deben servir para sostener el estado de bienestar. Ángel Hernández destacó el carácter injusto de los impuestos indirectos pero asumió la subida como mal menor si se dedica a servicios sociales. Faustino Temprano fue más escéptico, ya que considera que el estado de bienestar puede mantenerse sin aumentar impuestos.



SANTIAGO APARICIO CECALE

«La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando»

F.R. / F.V. VALLADOLID

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, reclamó ayer una armonización fiscal que «es clave para competir en igualdad de condiciones». El representante de la patronal defendió la unidad del mercado y constató las distorsiones que provocan las diferencias fiscales entre las autonomías. «La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando en Castilla y León».

Es una de las desventajas de la Comunidad, mayor aún para las provincias más cercanas a la capital de España, aunque Aparicio destacó que afecta a todas debido al acortamiento de las distancias gracias a las mejoras en infraestructuras.

Además de señalar el reto demográfico, para el que el presidente de los empresarios de Castilla y León pidió «hacer un plan estratégico», Aparicio puso de relieve el «potencial industrial» de la Comunidad Autónoma, que todavía puede desarrollarse más, a su juicio, debido a la «situación estratégica» del territorio castellano y leonés. Una de las trabas para ese desarro-



Santiago Aparicio. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

llo, insistió, son las diferencias fiscales.

El presidente de Cecale, en respuesta a preguntas formuladas por el público, no consideró necesaria una reforma administrativa profunda. En concreto, defendió el papel que juegan las diputaciones provinciales. «Son necesarias para vertebrar el territorio y dan servicio a los ayuntamientos», explicó.

No obstante, Santiago Aparicio cree necesarios algunos ajustes. «Otra cosa es», dijo, «la cantidad de asesores que hay alrededor de los

políticos». Por ello, reclamó una reducción de este tipo de personal.

Al mismo tiempo, la patronal ve necesario evitar «las duplicidades» en los servicios, que a veces «se multiplican por tres», en alusión a las tres administraciones, central, autonómica y local. «No se puede estar dando los mismo servicios en tres ámbitos diferentes», afirmó el presidente de Cecale.

La subida de impuestos indirectos que se prevé que apruebe hoy el Consejo de Ministros provocó el interés

del público, que hizo varias preguntas al respecto. Aparicio defendió la aplicación de incrementos en los impuestos indirectos frente a las subidas en los directos. «Hay que mantener el estado de bienestar», explicó para añadir que «tiene que hacerse a través de los impuestos indirectos». A su juicio, la subida prevista «no va a afectar a la competitividad de las empresas». Lo que sí es más preocupante en relación a dicha competitividad es la previsión de incremento de los precios del petróleo, comentó

ÁNGEL HERNÁNDEZ CCOO

«Que la industria llegue al 20% del PIB es alcanzable»

F.R. / F.V. VALLADOLID
Castilla y León tiene un peso relevante en la industria española y para el secretario general de CCOO en la Comunidad, Ángel Hernández, que «la industria llegue al 20% del PIB es un objetivo perfectamente alcanzable».

El líder sindical considera que, para lograrlo, el primer paso es «amarrar lo que tenemos». Otra medida en el mismo camino sería hacer una política «discriminatoria» de ayudas para las empresas, apostando fundamentalmente por la autóctonas. Se trataría de «estimular su crecimiento» a través de la inversiones en I+D+i. Hernández aclaró que las empresas foráneas instaladas en la Comunidad tienen



Ángel Hernández. PABLO REQUEJO

capacidad suficiente para hacer ellas solas esas inversiones debido a su tamaño.

La propuesta del secretario general de CCOO pasa por «incrementar el volumen» de las empresas de Castilla y León. A este respecto lanzó una crítica contra las políticas actuales. «Se está invirtiendo dema-

siado dinero, ineficazmente, en fomentar los autónomos, cuando el esfuerzo debería ser incrementar el volumen de las empresas».

Además de apostar por una mayor tecnificación del sector primario y por la creación de valor añadido a través de la industria agroalimentaria, Hernández reclamó un impulso al sector servicios, «que debería ser de nuevas tecnologías».

Otro campo en el que Hernández cree que hay recorrido es en «algo que es nuestro y no nos lo puede quitar nadie, que es el castellano. Debemos ponerlo en valor», dijo, y propuso ligar el idioma con el patrimonio histórico y el turismo de interior.

FAUSTINO TEMPRANO UGT

«Tenemos que subir salarios para que haya más consumo»

F.R. / F.V. VALLADOLID
El empleo es «el principal problema» en Castilla y León, según el secretario general de UGT en la Comunidad, Faustino Temprano. El líder sindical apostó por un incremento de los salarios para favorecer el consumo y así incrementar el negocio en las empresas y, por tanto, la necesidad de contratar más personal.

«El empresario necesita trabajadores cuando tiene que aumentar la producción porque crecen las ventas y para ello se necesita más consumo», señaló Temprano. En este sentido, para el representante de UGT «el problema son los salarios». A su juicio, es necesario subirlos «para que con trabajadores más ricos haya más



Faustino Temprano. PABLO REQUEJO

consumo». «No es una cuestión de recuperar poder adquisitivo», matizó, sino «de recuperar salario».

En este sentido, explicó que los trabajadores, con la crisis económica, apostaron por el mantenimiento del empleo frente a los salarios y, a su entender, ha llegado el momento de provocar un

cambio a través de la negociación colectiva.

UGT propone subidas salariales en una banda que va desde el 1,8 al 3% y, al mismo tiempo, incrementar el Salario Mínimo Interprofesional, que sigue siendo la referencia en muchos convenios. Su propuesta es que el SMI aumente inicialmente hasta los 800 euros y que en 2020 se sitúe en los 1.000 euros.

Además, el sindicalista incidió en que el problema del empleo afecta especialmente a los jóvenes, lo que está provocando una pérdida de activos en la Comunidad. Asimismo, recaló que el empleo que se genera no es de calidad y recaló que «la reforma laboral no ha puesto las bases» para ello.

Barrios: «Hay que apostar por el conocimiento para crecer»

El presidente del CES insiste en reindustrializar para lograr un empleo «estable y de calidad»

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA

VALLADOLID

El conocimiento y el valor humano de Castilla y León. Esas son las claves por las que debe apostar la Comunidad si quiere mantener la senda del crecimiento. Así lo asegura el presidente del Consejo Económico y Social (CES), Germán Barrios, cuando afirma: «Hay que apostar por el conocimiento para fortalecer y consolidar el crecimiento».

Barrios, en el transcurso de su intervención en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN y el CES 'Oportunidades y retos de Castilla y León', vino a recordar los años de expansión de la economía castellano y leonesa, pero matiza que esos números positivos son «en gran medida» fruto de lo que denomina «viento de cola», como los hasta ahora bajos precios del petróleo o las fuerte bajada de los tipos de interés del Banco Central Europeo.

Vientos que «han sido de bonanza, pero que pueden cambiar», puntualiza Germán Barrios, quien

explica que será, en ese momento, cuando habrá que buscar alternativas. Es ahí donde debe aparecer esa apuesta por «el conocimiento y por el capital humano como clave del cambio en el modelo productivo», explica. Y todo ello orientado hacia la «investigación».

«La industria que necesitamos será competitiva y creará empleo si el conocimiento es su valor añadido», aclara el máximo responsable del Consejo Económico y Social, quien insiste en exigir que Castilla y León incremente su presupuesto en I+D+i «hasta alcanzar nuevamente el objetivo del 3%».

En este punto, Germán Barrios plantea la necesidad de analizar las «debilidades y fortalezas» de Castilla y León para elaborar estrategias a largo plazo con «visión de Comunidad con el objetivo de que nosotros mismos seamos capaces de impulsar el crecimiento económico».

Entre las debilidades, Barrios cita el envejecimiento de la población, la dispersión, las desigualda-



Germán Barrios, en un momento de su intervención en el Club de Prensa. P. REQUEJO

des entre el medio rural y el urbano, las dificultades para acceder al crédito, tanto de las empresas como de las familias, la alta tasa de paro, «todavía tenemos más de 177.000 desempleados» –matiza– y la «precariedad del empleo» que se crea

Barrios tiene claro que todo pasa, además de por esa apuesta por el conocimiento, por el reindustrializar Castilla y León. Una industria que es la que, según sus palabras, permitirá crear «un empleo estable y de calidad».

En cuanto a las fortalezas, el

presidente del CES resalta el alto nivel educativo, «refrendado ayer mismo por el informe TIMSS», indica, pero asegura que el problema se plantea en el sistema universitario, al que reclama que mire ya de una vez por todas hacia los campus de excelencia. «Tienen que convertir el conocimiento en talento y ser capaces de que exista una transferencia real entre los investigadores y el tejido productivo», asevera.

La Comunidad, además, debe aprovechar su «ideal situación geo-

«La Universidad tiene que convertir el conocimiento en talento»

«La autovía del Duero y la Valladolid-León deben ser preferentes»

gráfica», como eje prioritario en el Corredor Atlántico, y sectores industriales «maduros» como la automoción y la agroindustria, «que deben ser palancas de impulso para otros como los servicios en el automóvil y una agricultura que apueste por la calidad».

Fortaleza que, eso sí, Germán Barrios ve eclipsada por el hecho de que no se hayan desarrollado aún infraestructuras tan importantes como la autovía del Duero y la Valladolid-León, a las que el presidente del CES suma la Ávila-Maqueda, como vía alternativa a Madrid. «Autovías que deben ser objeto de atención preferente», finaliza.



PABLO REQUEJO

POLÍTICOS, EMPRESARIOS Y SINDICATOS. El Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN congregó en el auditorio del Consejo Económico y Social (CES) a empresarios, sindicatos y políticos. Personalidades entre las que destacan el presidente

de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero; el subdelegado del Gobierno, Luis Antonio Gómez; el procurador socialista y portavoz de Economía, José Francisco Martín; las procuradoras del PP, Mar González e Irene Cortés; y la gerente del EcyL, Rocio Lucas.



Pablo Lago, director de EL MUNDO CASTILLA Y LEÓN, Santiago Aparicio, presidente de Cecale, Ángel Hernández, líder de CCOO, y Faustino Temprano, de UGT. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

Sindicatos y patronal reclaman inversiones para poder detener la sangría demográfica

Coinciden en que el mantenimiento de los servicios sociales debe ser el destino de la nueva subida de impuestos

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA
VALLADOLID

Los agentes sociales y económicos confían en las posibilidades de la economía de Castilla y León, pero reclaman actuaciones para atajar las amenazas que se presentan. La pérdida de población es una de ellas y tanto la patronal de Cecale como los sindicatos UGT y CCOO coinciden en la necesidad de frenar la pérdida de población, para lo que reclaman planes específicos para aquellas zonas donde la situación es más preocupante, como Soria.

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, y los secretarios general de UGT y CCOO en Castilla y León, Faustino Temprano y Ángel Hernández, respectivamente, participaron ayer en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, con la colaboración del Consejo Económico y Social. El debate, moderado por el director del periódico, Pablo Lago, abordó las *Oportunidades y retos de Castilla y León*.

Los tres coincidieron en calificar la demografía de la Comunidad como un «reto importante» ante el que hay que actuar. Por ello, el presidente de Cecale reclamó la elaboración de un plan estratégico para atajar el problema. Para Santiago Aparicio, el punto de partida debe ser Soria, donde «tenemos un gravísimo problema», con un 28% de personas mayores de 65 años y una previsión de descenso de la población por debajo de las 80.000, según el representante de la patronal.

«Soria puede ser la punta de lanza» en la lucha contra la despoblación, señaló, dado que es una de las provincias españolas en las que la Unión Europea ha dicho que hay que actuar por haber caído hasta los 12 habitantes por kilómetro cuadrado. La idea de Aparicio es aplicar un plan en Soria y luego extenderlo, pero «combinando normativa» para atraer inversiones al medio rural, y eliminando trabas actuales, ya que hoy en día «hacer un plan donde no

SANTIAGO APARICIO

«Soria puede ser la punta de lanza. Hay que empezar a aplicar un plan estratégico en Soria y luego extenderlo»

ÁNGEL HERNÁNDEZ

«Hay que primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas. Se necesita un plan para las de interior»

FAUSTINO TEMPRANO

«Hay que pensar más en región y menos en provincialismo. No puede haber un plan de dinamización por provincia»

hay polígonos es imposible», explicó el presidente de Cecale.

El representante de CCOO abogó por una mayor tecnificación del campo e intensificar el desarrollo de la industria agroalimentaria para fijar población en el medio rural. Asimismo, considera que es necesario «primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas». «Se necesita un plan para las zonas de interior», pues el problema «no se soluciona con la financiación autonómica». Para Ángel Hernández, es necesaria la implicación europea, por lo que reclamó «financiación específica, europea y española».

Faustino Temprano coincidió en la importancia de abordar el reto demográfico y consideró apropiada la idea del plan de dinamización para Soria que surgió de las Cortes. Recordó que es el segundo específico que existe en la Comunidad después del de la minería. Sin embargo, en este punto Temprano lanzó una advertencia: «Es importante hacer au-

tonomía y hacer región. No puede haber un programa de dinamización por cada provincia».

El secretario general de UGT destacó la «diferencia abismal» en renta per cápita, pero la solución no puede ser, a su juicio, dividir los recursos. «Deben ser fondos comunes», afirmó, «y aprovecharlos bien para acercar a las provincias». «Hay que pensar más en región y menos en provincialismo», sentenció.

Los contertulios también se pronunciaron sobre la nueva subida de impuestos indirectos que se espera que salga mañana del Consejo de Ministros. Santiago Aparicio insistió en que esas subidas deben servir para sostener el estado de bienestar. Ángel Hernández destacó el carácter injusto de los impuestos indirectos pero asumió la subida como mal menor si se dedica a servicios sociales. Faustino Temprano fue más escéptico, ya que considera que el estado de bienestar puede mantenerse sin aumentar impuestos.



SANTIAGO APARICIO CECALE

«La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando»

F.R. / F.V. VALLADOLID

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, reclamó ayer una armonización fiscal que «es clave para competir en igualdad de condiciones». El representante de la patronal defendió la unidad del mercado y constató las distorsiones que provocan las diferencias fiscales entre las autonomías. «La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando en Castilla y León».

Es una de las desventajas de la Comunidad, mayor aún para las provincias más cercanas a la capital de España, aunque Aparicio destacó que afecta a todas debido al acortamiento de las distancias gracias a las mejoras en infraestructuras.

Además de señalar el reto demográfico, para el que el presidente de los empresarios de Castilla y León pidió «hacer un plan estratégico», Aparicio puso de relieve el «potencial industrial» de la Comunidad Autónoma, que todavía puede desarrollarse más, a su juicio, debido a la «situación estratégica» del territorio castellano y leonés. Una de las trabas para ese desarro-



Santiago Aparicio. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

llo, insistió, son las diferencias fiscales.

El presidente de Cecale, en respuesta a preguntas formuladas por el público, no consideró necesaria una reforma administrativa profunda. En concreto, defendió el papel que juegan las diputaciones provinciales. «Son necesarias para vertebrar el territorio y dan servicio a los ayuntamientos», explicó.

No obstante, Santiago Aparicio cree necesarios algunos ajustes. «Otra cosa es», dijo, «la cantidad de asesores que hay alrededor de los

políticos». Por ello, reclamó una reducción de este tipo de personal.

Al mismo tiempo, la patronal ve necesario evitar «las duplicidades» en los servicios, que a veces «se multiplican por tres», en alusión a las tres administraciones, central, autonómica y local. «No se puede estar dando los mismo servicios en tres ámbitos diferentes», afirmó el presidente de Cecale.

La subida de impuestos indirectos que se prevé que apruebe hoy el Consejo de Ministros provocó el interés

del público, que hizo varias preguntas al respecto. Aparicio defendió la aplicación de incrementos en los impuestos indirectos frente a las subidas en los directos. «Hay que mantener el estado de bienestar», explicó para añadir que «tiene que hacerse a través de los impuestos indirectos». A su juicio, la subida prevista «no va a afectar a la competitividad de las empresas». Lo que sí es más preocupante en relación a dicha competitividad es la previsión de incremento de los precios del petróleo, comentó

ÁNGEL HERNÁNDEZ CCOO

«Que la industria llegue al 20% del PIB es alcanzable»

F.R. / F.V. VALLADOLID

Castilla y León tiene un peso relevante en la industria española y para el secretario general de CCOO en la Comunidad, Ángel Hernández, que «la industria llegue al 20% del PIB es un objetivo perfectamente alcanzable».

El líder sindical considera que, para lograrlo, el primer paso es «amarrar lo que tenemos». Otra medida en el mismo camino sería hacer una política «discriminatoria» de ayudas para las empresas, apostando fundamentalmente por la autóctonas. Se trataría de «estimular su crecimiento» a través de la inversiones en I+D+i. Hernández aclaró que las empresas foráneas instaladas en la Comunidad tienen



Ángel Hernández. PABLO REQUEJO

capacidad suficiente para hacer ellas solas esas inversiones debido a su tamaño.

La propuesta del secretario general de CCOO pasa por «incrementar el volumen» de las empresas de Castilla y León. A este respecto lanzó una crítica contra las políticas actuales. «Se está invirtiendo dema-

siado dinero, ineficazmente, en fomentar los autónomos, cuando el esfuerzo debería ser incrementar el volumen de las empresas».

Además de apostar por una mayor tecnificación del sector primario y por la creación de valor añadido a través de la industria agroalimentaria, Hernández reclamó un impulso al sector servicios, «que debería ser de nuevas tecnologías».

Otro campo en el que Hernández cree que hay recorrido es en «algo que es nuestro y no nos lo puede quitar nadie, que es el castellano. Debemos ponerlo en valor», dijo, y propuso ligar el idioma con el patrimonio histórico y el turismo de interior.

FAUSTINO TEMPRANO UGT

«Tenemos que subir salarios para que haya más consumo»

F.R. / F.V. VALLADOLID

El empleo es «el principal problema» en Castilla y León, según el secretario general de UGT en la Comunidad, Faustino Temprano. El líder sindical apostó por un incremento de los salarios para favorecer el consumo y así incrementar el negocio en las empresas y, por tanto, la necesidad de contratar más personal.

«El empresario necesita trabajadores cuando tiene que aumentar la producción porque crecen las ventas y para ello se necesita más consumo», señaló Temprano. En este sentido, para el representante de UGT «el problema son los salarios». A su juicio, es necesario subirlos «para que con trabajadores más ricos haya más



Faustino Temprano. PABLO REQUEJO

consumo». «No es una cuestión de recuperar poder adquisitivo», matizó, sino «de recuperar salario».

En este sentido, explicó que los trabajadores, con la crisis económica, apostaron por el mantenimiento del empleo frente a los salarios y, a su entender, ha llegado el momento de provocar un

cambio a través de la negociación colectiva.

UGT propone subidas salariales en una banda que va desde el 1,8 al 3% y, al mismo tiempo, incrementar el Salario Mínimo Interprofesional, que sigue siendo la referencia en muchos convenios. Su propuesta es que el SMI aumente inicialmente hasta los 800 euros y que en 2020 se sitúe en los 1.000 euros.

Además, el sindicalista incidió en que el problema del empleo afecta especialmente a los jóvenes, lo que está provocando una pérdida de activos en la Comunidad. Asimismo, recaló que el empleo que se genera no es de calidad y recaló que «la reforma laboral no ha puesto las bases» para ello.

Barrios: «Hay que apostar por el conocimiento para crecer»

El presidente del CES insiste en reindustrializar para lograr un empleo «estable y de calidad»

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA

VALLADOLID

El conocimiento y el valor humano de Castilla y León. Esas son las claves por las que debe apostar la Comunidad si quiere mantener la senda del crecimiento. Así lo asegura el presidente del Consejo Económico y Social (CES), Germán Barrios, cuando afirma: «Hay que apostar por el conocimiento para fortalecer y consolidar el crecimiento».

Barrios, en el transcurso de su intervención en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN y el CES 'Oportunidades y retos de Castilla y León', vino a recordar los años de expansión de la economía castellano y leonesa, pero matiza que esos números positivos son «en gran medida» fruto de lo que denomina «viento de cola», como los hasta ahora bajos precios del petróleo o las fuerte bajada de los tipos de interés del Banco Central Europeo.

Vientos que «han sido de bonanza, pero que pueden cambiar», puntualiza Germán Barrios, quien

explica que será, en ese momento, cuando habrá que buscar alternativas. Es ahí donde debe aparecer esa apuesta por «el conocimiento y por el capital humano como clave del cambio en el modelo productivo», explica. Y todo ello orientado hacia la «investigación».

«La industria que necesitamos será competitiva y creará empleo si el conocimiento es su valor añadido», aclara el máximo responsable del Consejo Económico y Social, quien insiste en exigir que Castilla y León incremente su presupuesto en I+D+i «hasta alcanzar nuevamente el objetivo del 3%».

En este punto, Germán Barrios plantea la necesidad de analizar las «debilidades y fortalezas» de Castilla y León para elaborar estrategias a largo plazo con «visión de Comunidad con el objetivo de que nosotros mismos seamos capaces de impulsar el crecimiento económico».

Entre las debilidades, Barrios cita el envejecimiento de la población, la dispersión, las desigualda-



Germán Barrios, en un momento de su intervención en el Club de Prensa. P. REQUEJO

des entre el medio rural y el urbano, las dificultades para acceder al crédito, tanto de las empresas como de las familias, la alta tasa de paro, «todavía tenemos más de 177.000 desempleados» –matiza– y la «precariedad del empleo» que se crea

Barrios tiene claro que todo pasa, además de por esa apuesta por el conocimiento, por el reindustrializar Castilla y León. Una industria que es la que, según sus palabras, permitirá crear «un empleo estable y de calidad».

En cuanto a las fortalezas, el

presidente del CES resalta el alto nivel educativo, «refrendado ayer mismo por el informe TIMSS», indica, pero asegura que el problema se plantea en el sistema universitario, al que reclama que mire ya de una vez por todas hacia los campus de excelencia. «Tienen que convertir el conocimiento en talento y ser capaces de que exista una transferencia real entre los investigadores y el tejido productivo», asevera.

La Comunidad, además, debe aprovechar su «ideal situación geo-

«La Universidad tiene que convertir el conocimiento en talento»

«La autovía del Duero y la Valladolid-León deben ser preferentes»

gráfica», como eje prioritario en el Corredor Atlántico, y sectores industriales «maduros» como la automoción y la agroindustria, «que deben ser palancas de impulso para otros como los servicios en el automóvil y una agricultura que apueste por la calidad».

Fortaleza que, eso sí, Germán Barrios ve eclipsada por el hecho de que no se hayan desarrollado aún infraestructuras tan importantes como la autovía del Duero y la Valladolid-León, a las que el presidente del CES suma la Ávila-Maqueda, como vía alternativa a Madrid. «Autovías que deben ser objeto de atención preferente», finaliza.



PABLO REQUEJO

POLÍTICOS, EMPRESARIOS Y SINDICATOS. El Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN congregó en el auditorio del Consejo Económico y Social (CES) a empresarios, sindicatos y políticos. Personalidades entre las que destacan el presidente

de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero; el subdelegado del Gobierno, Luis Antonio Gómez; el procurador socialista y portavoz de Economía, José Francisco Martín; las procuradoras del PP, Mar González e Irene Cortés; y la gerente del EcyL, Rocío Lucas.



Pablo Lago, director de EL MUNDO CASTILLA Y LEÓN, Santiago Aparicio, presidente de Cecale, Ángel Hernández, líder de CCOO, y Faustino Temprano, de UGT. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

Sindicatos y patronal reclaman inversiones para poder detener la sangría demográfica

Coinciden en que el mantenimiento de los servicios sociales debe ser el destino de la nueva subida de impuestos

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA
VALLADOLID

Los agentes sociales y económicos confían en las posibilidades de la economía de Castilla y León, pero reclaman actuaciones para atajar las amenazas que se presentan. La pérdida de población es una de ellas y tanto la patronal de Cecale como los sindicatos UGT y CCOO coinciden en la necesidad de frenar la pérdida de población, para lo que reclaman planes específicos para aquellas zonas donde la situación es más preocupante, como Soria.

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, y los secretarios general de UGT y CCOO en Castilla y León, Faustino Temprano y Ángel Hernández, respectivamente, participaron ayer en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, con la colaboración del Consejo Económico y Social. El debate, moderado por el director del periódico, Pablo Lago, abordó las *Oportunidades y retos de Castilla y León*.

Los tres coincidieron en calificar la demografía de la Comunidad como un «reto importante» ante el que hay que actuar. Por ello, el presidente de Cecale reclamó la elaboración de un plan estratégico para atajar el problema. Para Santiago Aparicio, el punto de partida debe ser Soria, donde «tenemos un gravísimo problema», con un 28% de personas mayores de 65 años y una previsión de descenso de la población por debajo de las 80.000, según el representante de la patronal.

«Soria puede ser la punta de lanza» en la lucha contra la despoblación, señaló, dado que es una de las provincias españolas en las que la Unión Europea ha dicho que hay que actuar por haber caído hasta los 12 habitantes por kilómetro cuadrado. La idea de Aparicio es aplicar un plan en Soria y luego extenderlo, pero «combinando normativa» para atraer inversiones al medio rural, y eliminando trabas actuales, ya que hoy en día «hacer un plan donde no

SANTIAGO APARICIO

«Soria puede ser la punta de lanza. Hay que empezar a aplicar un plan estratégico en Soria y luego extenderlo»

ÁNGEL HERNÁNDEZ

«Hay que primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas. Se necesita un plan para las de interior»

FAUSTINO TEMPRANO

«Hay que pensar más en región y menos en provincialismo. No puede haber un plan de dinamización por provincia»

hay polígonos es imposible», explicó el presidente de Cecale.

El representante de CCOO abogó por una mayor tecnificación del campo e intensificar el desarrollo de la industria agroalimentaria para fijar población en el medio rural. Asimismo, considera que es necesario «primar fiscalmente la inversión en determinadas zonas». «Se necesita un plan para las zonas de interior», pues el problema «no se soluciona con la financiación autonómica». Para Ángel Hernández, es necesaria la implicación europea, por lo que reclamó «financiación específica, europea y española».

Faustino Temprano coincidió en la importancia de abordar el reto demográfico y consideró apropiada la idea del plan de dinamización para Soria que surgió de las Cortes. Recordó que es el segundo específico que existe en la Comunidad después del de la minería. Sin embargo, en este punto Temprano lanzó una advertencia: «Es importante hacer au-

tonomía y hacer región. No puede haber un programa de dinamización por cada provincia».

El secretario general de UGT destacó la «diferencia abismal» en renta per cápita, pero la solución no puede ser, a su juicio, dividir los recursos. «Deben ser fondos comunes», afirmó, «y aprovecharlos bien para acercar a las provincias». «Hay que pensar más en región y menos en provincialismo», sentenció.

Los contertulios también se pronunciaron sobre la nueva subida de impuestos indirectos que se espera que salga mañana del Consejo de Ministros. Santiago Aparicio insistió en que esas subidas deben servir para sostener el estado de bienestar. Ángel Hernández destacó el carácter injusto de los impuestos indirectos pero asumió la subida como mal menor si se dedica a servicios sociales. Faustino Temprano fue más escéptico, ya que considera que el estado de bienestar puede mantenerse sin aumentar impuestos.



SANTIAGO APARICIO CECALE

«La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando»

F.R. / F.V. VALLADOLID

El presidente de Cecale, Santiago Aparicio, reclamó ayer una armonización fiscal que «es clave para competir en igualdad de condiciones». El representante de la patronal defendió la unidad del mercado y constató las distorsiones que provocan las diferencias fiscales entre las autonomías. «La fiscalidad que da Madrid a las empresas nos está penalizando en Castilla y León».

Es una de las desventajas de la Comunidad, mayor aún para las provincias más cercanas a la capital de España, aunque Aparicio destacó que afecta a todas debido al acortamiento de las distancias gracias a las mejoras en infraestructuras.

Además de señalar el reto demográfico, para el que el presidente de los empresarios de Castilla y León pidió «hacer un plan estratégico», Aparicio puso de relieve el «potencial industrial» de la Comunidad Autónoma, que todavía puede desarrollarse más, a su juicio, debido a la «situación estratégica» del territorio castellano y leonés. Una de las trabas para ese desarro-



Santiago Aparicio. PHOTOGENIC / PABLO REQUEJO

llo, insistió, son las diferencias fiscales.

El presidente de Cecale, en respuesta a preguntas formuladas por el público, no consideró necesaria una reforma administrativa profunda. En concreto, defendió el papel que juegan las diputaciones provinciales. «Son necesarias para vertebrar el territorio y dan servicio a los ayuntamientos», explicó.

No obstante, Santiago Aparicio cree necesarios algunos ajustes. «Otra cosa es», dijo, «la cantidad de asesores que hay alrededor de los

políticos». Por ello, reclamó una reducción de este tipo de personal.

Al mismo tiempo, la patronal ve necesario evitar «las duplicidades» en los servicios, que a veces «se multiplican por tres», en alusión a las tres administraciones, central, autonómica y local. «No se puede estar dando los mismo servicios en tres ámbitos diferentes», afirmó el presidente de Cecale.

La subida de impuestos indirectos que se prevé que apruebe hoy el Consejo de Ministros provocó el interés

del público, que hizo varias preguntas al respecto. Aparicio defendió la aplicación de incrementos en los impuestos indirectos frente a las subidas en los directos. «Hay que mantener el estado de bienestar», explicó para añadir que «tiene que hacerse a través de los impuestos indirectos». A su juicio, la subida prevista «no va a afectar a la competitividad de las empresas». Lo que sí es más preocupante en relación a dicha competitividad es la previsión de incremento de los precios del petróleo, comentó

ÁNGEL HERNÁNDEZ CCOO

«Que la industria llegue al 20% del PIB es alcanzable»

F.R. / F.V. VALLADOLID
Castilla y León tiene un peso relevante en la industria española y para el secretario general de CCOO en la Comunidad, Ángel Hernández, que «la industria llegue al 20% del PIB es un objetivo perfectamente alcanzable».

El líder sindical considera que, para lograrlo, el primer paso es «amarrar lo que tenemos». Otra medida en el mismo camino sería hacer una política «discriminatoria» de ayudas para las empresas, apostando fundamentalmente por la autóctonas. Se trataría de «estimular su crecimiento» a través de la inversiones en I+D+i. Hernández aclaró que las empresas foráneas instaladas en la Comunidad tienen



Ángel Hernández. PABLO REQUEJO

capacidad suficiente para hacer ellas solas esas inversiones debido a su tamaño.

La propuesta del secretario general de CCOO pasa por «incrementar el volumen» de las empresas de Castilla y León. A este respecto lanzó una crítica contra las políticas actuales. «Se está invirtiendo dema-

siado dinero, ineficazmente, en fomentar los autónomos, cuando el esfuerzo debería ser incrementar el volumen de las empresas».

Además de apostar por una mayor tecnificación del sector primario y por la creación de valor añadido a través de la industria agroalimentaria, Hernández reclamó un impulso al sector servicios, «que debería ser de nuevas tecnologías».

Otro campo en el que Hernández cree que hay recorrido es en «algo que es nuestro y no nos lo puede quitar nadie, que es el castellano. Debemos ponerlo en valor», dijo, y propuso ligar el idioma con el patrimonio histórico y el turismo de interior.

FAUSTINO TEMPRANO UGT

«Tenemos que subir salarios para que haya más consumo»

F.R. / F.V. VALLADOLID
El empleo es «el principal problema» en Castilla y León, según el secretario general de UGT en la Comunidad, Faustino Temprano. El líder sindical apostó por un incremento de los salarios para favorecer el consumo y así incrementar el negocio en las empresas y, por tanto, la necesidad de contratar más personal.

«El empresario necesita trabajadores cuando tiene que aumentar la producción porque crecen las ventas y para ello se necesita más consumo», señaló Temprano. En este sentido, para el representante de UGT «el problema son los salarios». A su juicio, es necesario subirlos «para que con trabajadores más ricos haya más



Faustino Temprano. PABLO REQUEJO

consumo». «No es una cuestión de recuperar poder adquisitivo», matizó, sino «de recuperar salario».

En este sentido, explicó que los trabajadores, con la crisis económica, apostaron por el mantenimiento del empleo frente a los salarios y, a su entender, ha llegado el momento de provocar un

cambio a través de la negociación colectiva.

UGT propone subidas salariales en una banda que va desde el 1,8 al 3% y, al mismo tiempo, incrementar el Salario Mínimo Interprofesional, que sigue siendo la referencia en muchos convenios. Su propuesta que el SMI aumente inicialmente hasta los 800 euros y que en 2020 se sitúe en los 1.000 euros.

Además, el sindicalista incidió en que el problema del empleo afecta especialmente a los jóvenes, lo que está provocando una pérdida de activos en la Comunidad. Asimismo, recaló que el empleo que se genera no es de calidad y recaló que «la reforma laboral no ha puesto las bases» para ello.

Barrios: «Hay que apostar por el conocimiento para crecer»

El presidente del CES insiste en reindustrializar para lograr un empleo «estable y de calidad»

FELIPE RAMOS / FÉLIX VILLALBA

VALLADOLID

El conocimiento y el valor humano de Castilla y León. Esas son las claves por las que debe apostar la Comunidad si quiere mantener la senda del crecimiento. Así lo asegura el presidente del Consejo Económico y Social (CES), Germán Barrios, cuando afirma: «Hay que apostar por el conocimiento para fortalecer y consolidar el crecimiento».

Barrios, en el transcurso de su intervención en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN y el CES 'Oportunidades y retos de Castilla y León', vino a recordar los años de expansión de la economía castellano y leonesa, pero matiza que esos números positivos son «en gran medida» fruto de lo que denomina «viento de cola», como los hasta ahora bajos precios del petróleo o las fuerte bajada de los tipos de interés del Banco Central Europeo.

Vientos que «han sido de bonanza, pero que pueden cambiar», puntualiza Germán Barrios, quien

explica que será, en ese momento, cuando habrá que buscar alternativas. Es ahí donde debe aparecer esa apuesta por «el conocimiento y por el capital humano como clave del cambio en el modelo productivo», explica. Y todo ello orientado hacia la «investigación».

«La industria que necesitamos será competitiva y creará empleo si el conocimiento es su valor añadido», aclara el máximo responsable del Consejo Económico y Social, quien insiste en exigir que Castilla y León incremente su presupuesto en I+D+i «hasta alcanzar nuevamente el objetivo del 3%».

En este punto, Germán Barrios plantea la necesidad de analizar las «debilidades y fortalezas» de Castilla y León para elaborar estrategias a largo plazo con «visión de Comunidad con el objetivo de que nosotros mismos seamos capaces de impulsar el crecimiento económico».

Entre las debilidades, Barrios cita el envejecimiento de la población, la dispersión, las desigualda-



Germán Barrios, en un momento de su intervención en el Club de Prensa. P. REQUEJO

des entre el medio rural y el urbano, las dificultades para acceder al crédito, tanto de las empresas como de las familias, la alta tasa de paro, «todavía tenemos más de 177.000 desempleados» –matiza– y la «precariedad del empleo» que se crea

Barrios tiene claro que todo pasa, además de por esa apuesta por el conocimiento, por el reindustrializar Castilla y León. Una industria que es la que, según sus palabras, permitirá crear «un empleo estable y de calidad».

En cuanto a las fortalezas, el

presidente del CES resalta el alto nivel educativo, «refrendado ayer mismo por el informe TIMSS», indica, pero asegura que el problema se plantea en el sistema universitario, al que reclama que mire ya de una vez por todas hacia los campus de excelencia. «Tienen que convertir el conocimiento en talento y ser capaces de que exista una transferencia real entre los investigadores y el tejido productivo», asevera.

La Comunidad, además, debe aprovechar su «ideal situación geo-

«La Universidad tiene que convertir el conocimiento en talento»

«La autovía del Duero y la Valladolid-León deben ser preferentes»

gráfica», como eje prioritario en el Corredor Atlántico, y sectores industriales «maduros» como la automoción y la agroindustria, «que deben ser palancas de impulso para otros como los servicios en el automóvil y una agricultura que apueste por la calidad».

Fortaleza que, eso sí, Germán Barrios ve eclipsada por el hecho de que no se hayan desarrollado aún infraestructuras tan importantes como la autovía del Duero y la Valladolid-León, a las que el presidente del CES suma la Ávila-Maqueda, como vía alternativa a Madrid. «Autovías que deben ser objeto de atención preferente», finaliza.



PABLO REQUEJO

POLÍTICOS, EMPRESARIOS Y SINDICATOS. El Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN congregó en el auditorio del Consejo Económico y Social (CES) a empresarios, sindicatos y políticos. Personalidades entre las que destacan el presidente

de la Diputación de Valladolid, Jesús Julio Carnero; el subdelegado del Gobierno, Luis Antonio Gómez; el procurador socialista y portavoz de Economía, José Francisco Martín; las procuradoras del PP, Mar González e Irene Cortés; y la gerente del EcyL, Rocío Lucas.

CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL

El presidente del CES reclama una transferencia real de conocimientos entre la universidad y la empresa

Germán Barrios plantea que Castilla y León recurra a factores internos para impulsar el crecimiento económico y la creación de empleo

Ical - jueves, 1 de diciembre de 2016

El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Germán Barrios, reclamó que se produzca **una transferencia real de conocimientos entre la universidad y sus grupos de investigación con el tejido empresarial de la Comunidad**, a la vez que aseguró que el reto pasa por apostar por el conocimiento como herramienta de desarrollo.

Barrios, antes de participar un **acto organizado por el propio CES y el Club de Prensa de El Mundo-Diario de Castilla y León en Valladolid** sobre retos y oportunidades en Comunidad, reconoció que la economía regional lleva tres años creciendo y creando empleo gracias al incremento del consumo interno y a la mejora de la competitividad, y a factores externos como los bajos tipos de interés del BCE, la depreciación del euro o la bajada del precio del petróleo.

No obstante, el presidente del CES alertó de que estos factores externos no se van a mantener en el tiempo, por lo que reclamó **la necesidad de recurrir a componentes internos para mantener el crecimiento**, entre los que destacó el conocimiento. "Debemos apostar por nuestro principal activo que no es otros que las personas y su inteligencia"; sentenció.

Barrios también planteó la necesidad de **analizar las debilidades y la fortalezas de Castilla y León para elaborar estrategias a largo plazo** con "visión de Comunidad con el objetivo de que nosotros mismos seamos capaces de impulsar el crecimiento económico".

Entre las debilidades, Barrios citó el **envejecimiento de la población, la dispersión, las desigualdades entre el medio rural y el urbano, las dificultades para acceder al crédito**, tanto de las empresas como de las familias, la alta tasa de paro (177.000 desempleados) y la precariedad del empleo que se crea, por lo que consideró vital apostar por una reindustrialización de la Comunidad, creando más empresas y poniendo en marcha medidas para incrementar el tamaño de las actuales.

Barrios también se refirió a las fortalezas de la Comunidad y resaltó el alto nivel educativo de la Comunidad, refrendado ayer mismo por el informe TIMSS, pero aseguró que **el problema se plantea en el sistema universitario, al que reclamó que apueste por los campus de excelencia** que "conviertan el conocimiento en talento" y que, al mismo tiempo sean capaces de que exista una transferencia real de conocimientos entre los investigadores y el tejido productivo.

Otras de las fortalezas que la Comunidad debe aprovechar son su situación geográfica, como **eje prioritario en el Corredor Atlántico**, y sectores industriales "maduros" como la automoción y la agroindustria, que deben ser palancas de impulso para otros como los servicios o una agricultura que apueste por la calidad.

Por último, Barrios situó al **Diálogo Social como una de las grandes ventajas de la Comunidad** y como generador de acuerdos muy positivos para Castilla y León impulsados por los propios agentes sociales.

<https://youtu.be/Nq177kQsuXI>

Sindicatos ven como mal menor subida impuestos del Gobierno si va a bienestar

01/12/2016 11:27



Valladolid, 1 dic (EFE).- La UGT y CCOO en Castilla y León y la patronal CECALE consideran como un "mal menor" la subida impositiva que plantea el gobierno en bebidas y tabaco, siempre que se traduzca en bienestar para los ciudadanos, aunque los sindicatos han advertido que el IRPF no se toca.

En un encuentro celebrado esta mañana en la sede del Consejo Económico y Social en Valladolid, los sindicatos han abordado varios temas relacionados con el futuro de la Comunidad, especialmente en relación con el empleo y el mantenimiento de los servicios sociales.

El líder regional de UGT, Faustino Temprano, ha subrayado que la única línea roja a la hora de acometer subidas impositivas será la del IRPF que, en su opinión, no solo no habría que subir, sino que además "habría que bajar".

De igual manera se ha expresado el secretario general de CCOO en Castilla y León, Ángel Hernández, quien ha argumentado que "gobernar es optar", por lo que ha justificado esta subida de impuestos que plantea el Gobierno en bebidas carbonatadas, alcohol y tabaco.

Asimismo, el líder sindical ha asegurado que el sistema recaudatorio de impuestos podría incluir algunas medidas, como un IVA progresivo en función de la renta, pues "no es normal que pague los mismo todos los españoles por un mismo bien".

En cuanto al presidente de la patronal CECALE, Santiago Aparicio, ha calificado la subida de estos gravámenes como un "mal menor", aunque ha asegurado que medidas como esta "no ayudan a generar confianza" en las empresas inversoras y ha deslizado que se podría recortar en "otros sitios", como en las administraciones, donde existe mucha "duplicidad y triplicidad" de puestos.

En este sentido, tanto UGT como CCOO han añadido que unos puestos "prescindibles", son los de las direcciones de las Diputaciones Provinciales, cargos que pueden ser "perfectamente asumidos" por las delegaciones provinciales de la Junta, ha planteado Temprano.

Sobre la reunión de esta tarde del Consejo de Política Fiscal y Financiera, donde se abordará el objetivo de déficit para el año 2017 de las Comunidades Autónomas, los sindicatos se han mostrado a favor de elevar del 0,5 al 0,7 por ciento del PIB el objetivo de déficit.

Con esta subida del margen de endeudamiento, Castilla y León podría disponer de 50 millones de euros a mayores, que los sindicatos esperan que se destinen a los servicios más esenciales de los ciudadanos, como la renta básica asegurada, aunque han insistido en que el principal problema de la Comunidad sigue siendo el techo de gasto.

Para finalizar, el presidente del Consejo Económico y Social, Germán Barrios, ha hecho un repaso de la situación económica de la Comunidad, donde ha destacado que el principal problema que actualmente tiene Castilla y León es el empleo, ya que hay 177.000 personas sin trabajo.

Y es precisamente este "capital humano" uno de los "puntos fuertes" de la Comunidad, que debe saber "explotar al máximo", ya que Castilla y León tiene una de las "mejores educaciones a nivel europeo", aunque ha añadido que la despoblación y el envejecimiento también son dos problemas "alarmantes".

EFE

Barrios ve fortalezas de CyL su capital físico, humano y social frente a atomización empresarial, paro y precariedad

POR EUROPA PRESS /

VALLADOLID | 01/12/2016 - 11:51



Barrios ve fortalezas de CyL su capital físico, humano y social frente a atomización empresarial, paro y precariedad VALLADOLID | EUROPA PRESS

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Germán Barrios, ha señalado como fortalezas de la Comunidad su capital físico, humano y social, con su conocimiento, infraestructuras y grandes industrias como la automoción y la agroalimentaria frente a debilidades como, entre otras, la atomización empresarial, el paro, la precariedad laboral y los bajos salarios o la dispersión y el envejecimiento.

Barrios se ha expresado así en el marco de la jornada 'Oportunidades y retos de Castilla y León', que se ha desarrollado en la sede del CES, donde ha abogado por hacer un análisis de las debilidades y fortalezas para elaborar así una "estrategia" de Comunidad que suponga que ella misma apoye el crecimiento económico "tan importante" para el empleo.

Así, ha aclarado que lo primero es hacer un análisis de la situación, que pasa por un crecimiento económico y de empleo en los últimos tres años, gracias a una recuperación de confianza que ha aumentado el consumo, también de competitividad y productividad, que ha aumentado la demanda interna, así como por factores externos que han supuesto un "viento de cola" que ha favorecido como la fluidez y liquidez de fondos marcada por el Banco Central Europeo (BCE), la depreciación del euro frente al dólar, bajos tipos y precio del petróleo, aunque las últimas noticia podrían cambiar éste último aspecto.

El presidente del CES ha incidido en que estos "vientos de cola" no van a "dar más de sí", por lo que considera que hay que apoyar factores "internos" y uno de los que considera "estratégico" es el conocimiento, "apostar por un activo como son las personas y su inteligencia".

En cuanto al análisis de las debilidades, Germán Barrios ha apuntado al factor poblacional, con envejecimiento, dispersión de población y "mala" o "distinta" distribución entre mundo rural y urbano, así como el "gran problema" del desempleo, con 177.000 parados y un empleo que se crea de carácter precario.

"Tenemos que apostar por reindustrializar Castilla y León para tener más empresas que puedan generar empleo y tener más masa crítica", ha apuntado el presidente del CES, quien ha añadido como otras debilidades el desarrollo empresarial, que es "demasiado atomizado", dado que hay muchas microempresas y hay que intentar que pasen a ser pequeñas o que éstas pasen a ser medias para generar empleo, pero para ello es necesario hacer frente a otra desventaja como el acceso al crédito, que se suma a la baja capacidad adquisitiva de las familias por los bajos salarios.

FORTALEZAS

Frente a estas circunstancias, Germán Barrios ha señalado como fortalezas el nivel educativo "muy bueno" con el que cuenta Castilla y León, por el que cree que hay que apostar, a pesar del problema del sistema universitario, que tiene como asignatura pendiente la transferencia del conocimiento, dado que la investigación no llega a las empresas para que pueda aplicarse a la innovación.

Otra de las ventajas de Castilla y León, según Barrios, es su situación geográfica, dada su extensión, que es un eje "prioritario" en el corredor atlántico, por lo que ha apostado por potenciar las áreas logísticas. Este "capital físico" cuenta con muchas infraestructuras y considera que la Comunidad no debe ser "nudo de cierre" sino "de paso", es decir, que sus infraestructuras viarias y de ferrocarril no sólo para comunicar Castilla y León con Madrid sino con el resto de Europa.

Por otra parte, ha destacado como fortaleza los sectores "maduros" que deben ser "palanca" de otros como es el caso de la automoción y la industria agroalimentaria, que deben tirar del sector servicios de alta tecnología y de la agricultura y ganadería, respectivamente.

Asimismo, ha apuntado como ventaja el capital social, que tiene como "herramienta fundamental" el Diálogo Social, en cuyo seno se ha ejercido "democracia participativa, deliberativa y consultiva" que ha permitido llegar a más de 60 acuerdos en 15 años.

De la misma forma, considera una fortaleza el capital humano de la Comunidad, cuyo principal activo son "las personas y su inteligencia", con un alto nivel educativo incluso superior a la media.

Hernández (CCOO) ve "de chufra" hablar de financiación autonómica sin agencias que midan coste y eficiencia de servicios

- El secretario general de CCOO en Castilla y León, Ángel Hernández, considera "de chufra" y poco "rigor" hablar de cuestiones como la financiación autonómica sin contar con una agencia nacional u otras autonómicas que evalúen la eficiencia y los costes de los servicios.

01/12/2016 14:18

VALLADOLID, 1 (EUROPA PRESS)

El secretario general de CCOO en Castilla y León, Ángel Hernández, considera "de chufra" y poco "rigor" hablar de cuestiones como la financiación autonómica sin contar con una agencia nacional u otras autonómicas que evalúen la eficiencia y los costes de los servicios.

Hernández se ha expresado así en el marco de la jornada 'Oportunidades y retos de Castilla y León' que se ha desarrollado en el Consejo Económico y Social, en Valladolid, donde ha afirmado no entender los criterios técnicos que llevan a definir un porcentaje u otro de déficit, tras lo que se hablará sobre financiación autonómica.

Así, cree que "en este país hay poco rigor" porque hablar de esta cuestión "después de 40 años de democracia y de Estado de las Autonomías" sin que haya una agencia nacional ni agencias autonómicas de evaluación de la eficiencia y los costes de los servicios públicos "es una tomadura de pelo".

A este respecto, ha incidido en que no cuesta lo mismo atender a la gente en el sistema sanitario de Castilla y León que en el de Madrid y, por lo tanto, los criterios de financiación no pueden ser los mismos.

"Como siempre estamos, que yo tengo ocho millones de habitantes y me tiene que mandar dinero por ocho millones y los que somos 2,5 millones decimos que es que tenemos muchas ovejas y mucho terreno, pues nunca va a haber acuerdo, porque no hay seriedad", ha explicado.

Por ello, ha abogado por ver cuánto cuestan los servicios y establecer criterios y "el que quiera pagar a los médicos 7.000 euros, 3.000 más que la media de las comunidades autónomas, que lo pague de sus impuestos, no de los de los demás".

"Esto tiene poco carácter técnico y de seriedad y bastante de chufra y de hacer humo y de 'run run' que es lo que estamos muy acostumbrados en este país", ha añadido.

Barrios ve fortalezas de CyL su capital físico, humano y social frente a atomización empresarial, paro y precariedad

- El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Germán Barrios, ha señalado como fortalezas de la Comunidad su capital físico, humano y social, con su conocimiento, infraestructuras y grandes industrias como la automoción y la agroalimentaria frente a debilidades como, entre otras, la atomización empresarial, el paro, la precariedad laboral y los bajos salarios o la dispersión y el envejecimiento.

01/12/2016 11:57

VALLADOLID, 1 (EUROPA PRESS)

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Germán Barrios, ha señalado como fortalezas de la Comunidad su capital físico, humano y social, con su conocimiento, infraestructuras y grandes industrias como la automoción y la agroalimentaria frente a debilidades como, entre otras, la atomización empresarial, el paro, la precariedad laboral y los bajos salarios o la dispersión y el envejecimiento.

Barrios se ha expresado así en el marco de la jornada 'Oportunidades y retos de Castilla y León', que se ha desarrollado en la sede del CES, donde ha abogado por hacer un análisis de las debilidades y fortalezas para elaborar así una "estrategia" de Comunidad que suponga que ella misma apoye el crecimiento económico "tan importante" para el empleo.

Así, ha aclarado que lo primero es hacer un análisis de la situación, que pasa por un crecimiento económico y de empleo en los últimos tres años, gracias a una recuperación de confianza que ha aumentado el consumo, también de competitividad y productividad, que ha aumentado la demanda interna, así como por factores externos que han supuesto un "viento de cola" que ha favorecido como la fluidez y liquidez de fondos marcada por el Banco Central Europeo (BCE), la depreciación del euro frente al dólar, bajos tipos y precio del petróleo, aunque las últimas noticia podrían cambiar éste último aspecto.

El presidente del CES ha incidido en que estos "vientos de cola" no van a "dar más de sí", por lo que considera que hay que apoyar factores "internos" y uno de los que considera "estratégico" es el conocimiento, "apostar por un activo como son las personas y su inteligencia".

En cuanto al análisis de las debilidades, Germán Barrios ha apuntado al factor poblacional, con envejecimiento, dispersión de población y "mala" o "distinta" distribución entre mundo rural y urbano, así como el "gran problema" del desempleo, con 177.000 parados y un empleo que se crea de carácter precario.

"Tenemos que apostar por reindustrializar Castilla y León para tener más empresas que puedan generar empleo y tener más masa crítica", ha apuntado el presidente del CES, quien ha añadido como otras debilidades el desarrollo empresarial, que es "demasiado atomizado", dado que hay muchas microempresas y hay que intentar que pasen a ser pequeñas o que éstas pasen a ser medias para generar empleo, pero para ello es necesario hacer frente a otra desventaja como el acceso al crédito, que se suma a la baja capacidad adquisitiva de las familias por los bajos salarios.

FORTALEZAS

Frente a estas circunstancias, Germán Barrios ha señalado como fortalezas el nivel educativo "muy bueno" con el que cuenta Castilla y León, por el que cree que hay que apostar, a pesar del problema del sistema universitario, que tiene como asignatura pendiente la transferencia del conocimiento, dado que la investigación no llega a las empresas para que pueda aplicarse a la innovación.

Otra de las ventajas de Castilla y León, según Barrios, es su situación geográfica, dada su extensión, que es un eje "prioritario" en el corredor atlántico, por lo que ha apostado por potenciar las áreas logísticas. Este "capital físico" cuenta con muchas infraestructuras y considera que la Comunidad no debe ser "nudo de cierre" sino "de paso", es decir, que sus infraestructuras viarias y de ferrocarril no sólo para comunicar Castilla y León con Madrid sino con el resto de Europa.

Por otra parte, ha destacado como fortaleza los sectores "maduros" que deben ser "palanca" de otros como es el caso de la automoción y la industria agroalimentaria, que deben tirar del sector servicios de alta tecnología y de la agricultura y ganadería, respectivamente.

Asimismo, ha apuntado como ventaja el capital social, que tiene como "herramienta fundamental" el Diálogo Social, en cuyo seno se ha ejercido "democracia participativa, deliberativa y consultiva" que ha permitido llegar a más de 60 acuerdos en 15 años.

De la misma forma, considera una fortaleza el capital humano de la Comunidad, cuyo principal activo son "las personas y su inteligencia", con un alto nivel educativo incluso superior a la media.



Rubén Cacho // ICAL - Jornada 'Oportunidades y retos de Castilla y León'

VALLADOLID - ECONOMÍA

Jueves, 1 de Diciembre de 2016 - 13:11

El presidente del CES reclama una transferencia real de conocimientos entre la universidad y el tejido empresarial

ICAL - Germán Barrios plantea que Castilla y León recurra a factores internos para impulsar el crecimiento económico y la creación de empleo

El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Germán Barrios, reclamó hoy que se produzca una transferencia real de conocimientos entre la universidad y sus grupos de investigación con el tejido empresarial de la Comunidad, a la vez que aseguró que el reto pasa por apostar por el conocimiento como herramienta de desarrollo.

CES Castilla y León @cescyl · 30 nov
 ⚡ "Jornada "Oportunidades y Retos de Castilla y León" por @cescyl

Jornada "Oportunidades y Retos de Castilla y León"

- CES Castilla y León @cescyl

Jueves 1 dic, 9:30 h. Sede CES. Inaugura Germán Barrios, Pte. CES. Mesa Redonda: Ángel Hernández, Secr. G. CCOO CyL, Faustino Temprano, Secr. G. UGT CyL, Santiago Aparicio, Pte. CEC...

Moments

Retweeted by **Carlos Castedo Garvi** @carlos_castedo · 23 h
 Ángel Hernández @CCOOCyL potenciar el sector primario, apostar por un modelo industrial de más nivel tecnológico y ser punta en la cultura

TU, CCOO Castilla y León, CEGALE y otros 3

Retweeted by **David Esteban Miguel** @deestebanmiguel · 23 h
 Pte @cecale_cyl en jornada Oportunidades y retos de Castilla y León en @cescyl con @UGTCyL @CCOOCyL

Retweeted by **Carlos Castedo Garvi** @carlos_castedo · 23 h
 "Oportunidades y retos de Castilla y León" Jornada del @cescyl y @ElMundoCyl en #Valladolid. Con @CCOOCyL @UGTCyL y @cecale_cyl

Retweeted by **Procomar Valladolid** @ProcomarVLL · 23 h
 MESA REDONDA para acercar @cescyl a la dinámica de esta sociedad. Retos y oportunidades de economía en CyL #CESretos

CES Castilla y León @cescyl · 30 nov
 MAÑANA a 9:30 h te esperamos en la Jornada #CESretos "Oportunidades y Retos de Castilla y León" @cescyl @DiarioCyLMundo

25 años de Diálogo 1991-2016

#CESretos

EL MUNDO DIARIO DE CASTILLA Y LEÓN

Edigrup

CES Castilla y León @cescyl · 23 h
 Pte @cescyl "El diálogo social es una ventaja y una oportunidad en Castilla y León" #CESretos

#CESretos

CES Castilla y León @cescyl · 23 h
 Pte @cescyl "Nuestro proyecto de Comunidad debe tener su base en un crecimiento sostenible, inteligente e integrador"

2

CES Castilla y León @cescyl · 18 h
 Barrios ve fortalezas de CyL su capital físico, humano y social frente a atomización empresarial, paro y precariedad

Darrios ve fortalezas de CyL su capital físico, humano y social frente a atomización empresarial, paro y precariedad

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Germán Barrios, ha señalado como fortalezas de la Comunidad su capital físico, humano y social frente a la atomización empresarial, el paro y la precariedad.

lainformacion.com

CES Castilla y León @cescyl · 18 h
 #CESretos Jornada en @cescyl "Oportunidades y retos en Castilla y León"

COPE Valladolid @informativocope
 División de opiniones entre @cecale_cyl @CCOOCyL y @UGTCyL sobre si debe acometerse un recorte del funcionario. Te lo contamos en #COPE

COPE Valladolid @informativocope
 ¿Qué opinan @cecale_cyl @CCOOCyL y @UGTCyL sobre la subida de impuestos anunciada? Te lo contamos en #COPE

CES Castilla y León @cescyl · 18 h
 #CESretos Los sindicatos y la patronal ven como un mal menor una subida de impuestos si se reparte en bienestar

Los sindicatos y la patronal ven como un mal menor una subida de impuestos si se reparte en bienestar

La UGT y CCOO en Castilla y León y la patronal CEGALE consideran como un "mal menor" la subida impositiva que plantea el gobierno en...

ete.com

Retweeted by **Agencia local @Agencialcal** · 19 h
 El presidente del @cescyl reclama una transferencia real de conocimientos entre la universidad y el tejido empresarial

Retweeted by **COPE Valladolid** @informativocope · 20 h
 El @cescyl ha urgido a establecer canales que aseguren la llegada de la labor investigadora de las universidades a las empresas.

Retweeted by **COPE Valladolid** @informativocope · 20 h
 El @cescyl anima a trazar una estrategia a largo plazo apoyada en factores internos y la transición hacia empresas de mayor tamaño.

Retweeteaste
 NoticiasCyL @noticiascyl · 20 h
 #CyL El capital físico, humano y social, fortalezas de Castilla y León
 goo.gl/imfh52 @cescyl



2

Retweeteaste
 Agencia Ical @AgenciaIcal · 21 h
 @CCOOCyL @UGTCyL y @cecale_cyl patronal coincide subida de impuestos gobierno debe servir para mejorar sociales

2

Retweeteaste
 ASAJA Castilla León @ASAJACyL · 20 h
 Siendo conscientes de los problemas, podremos poner interesante jornada #Oportunidades y #Retos de Cas @cescyl



1

CES Castilla y León @cescyl · 20 h
 Barrios ve fortalezas de Cy físico, humano y social fren atomización empresarial, precariedad



Barrios ve fortalezas de CyL su capital físico, humano y social fren...
 El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Germán Barrios, ha señalado como fortalezas de la Comunidad su cap...
 20 minutos. es

1

Retweeteaste
 upacastillayleon @upacyl · 21 h
 En @cescyl con su presidente y @DiarioCyLMundo junto a @cecale_cyl @UGTCyL @CCOOCyL hablando d retos y oportunidades



2

Retweeteaste
 CECALE @cecale_cyl · 23 h
 "CESretos @cecale_cyl "Con una armonización fiscal podremos competir en igualdad de condiciones con otras Comunidades Autónomas".



1

Retweeteaste
 CECALE @cecale_cyl · 23 h
 Presidente de @cecale_cyl "Es fundamental un plan estratégico contra los desafíos demográficos". #CESretos @DiarioCyLMundo



1

Retweeteaste
 Mariano @maravedi100 · 23 h
 #CESretos El Presidente del CES, Germán Barrios, inaugura la jornada.



1

@maravedi100 · 23 h
 Retos En marcha !!



2

Retweeteaste
 CECALE @cecale_cyl · 23 h
 Hoy debatimos sobre oportunidades y retos de Castilla y León. #CESretos @cecale_cyl @cescyl @DiarioCyLMundo @CCOOCyL @UGTCyL



5

CES Castilla y León @cescyl · 23 h
 Comenzamos la Jornada #CESretos "Oportunidades y Retos de Castilla y León"



2